

en una rica biblioteca, en museos á propósito, etc.”

Finalmente, y en honra de la católica España, debemos decir que un español, Juan Bautista Nives, contribuyó muy principalmente á la fundacion de este gran instituto, uno de los más gloriosos en la historia científica del mundo.

Así lo prueba la siguiente inscripcion que en honor del famoso Arceidiano de Alcira se gravó en los establecimientos de Santiago y de Montserrat en Roma.

“D. O. M.

“Joanni Baptistæ Vives Novili Valentino Archidiacono de Alcira. V. S. R. viro omni genere laudum refertissimo, qui cum maximam vitam partem in Urbe traduxisset, et ob singularem animi præstantiam, egregiam in negotiis explicandis fidem ac prudentiam incomparabilem atque industriam, non solum Serenissimi Belgæ Principes Albertus et Elisabeth in rebus magnis, verum et Rex Congi ad solemne Christianæ obedientiæ juramentum Paulo V. P. M. præstandum ipso Ore in Urbe designato usifuisent, fere nonagenarius obiit xxii Februarii mdcxxxii, relictis scutis tribus millibus huic Ecclesiæ et Hospitali, reliquis bonis Collegio de Propaganda Fide, á se jam instituto, et in propriis ædibus fundato donatis.

“Priores hujus Ecclesiæ grati ani-

mi ergo, ejus licet reluctanti voluntate, possuere”

¡Honor y gloria al gran Papa Urbano VIII, á Vives y á todos cuantos han contribuido á la fundacion de este famoso palacio de la sabiduría, por cuya fundacion, y como á la voz del anciano Pontífice su fundador, llegó á ser Roma el centro del saber de todas las naciones y de todas las lenguas!

V.—La Imprenta.

“La Iglesia es enemiga del progreso, la Religion se opone al desarrollo de la ciencia,” ha dicho la revolucion impía; y sin embargo, la Iglesia, y en su nombre la Santa Sede, muchos Prelados y todas las Ordenes religiosas, han fundado Universidades, Seminarios, Colegios y otros institutos innumerables, donde se ha dado á la ciencia y al progreso legítimo un verdadero culto.

En testimonio de esta verdad, ahí está la soberbia Imprenta de la Propaganda, que no tiene rival en el mundo.

“Allí existe—dice el Sr. Arzobispo de Tarrogoná—una celebre imprenta poliglota de cuarenta y ocho lenguas, con fundicion propia y asombrosa variedad de tipos, especialmente de los alfabetos semíticos, de donde salen multitud de ejemplares de obras de varias clases, para ser distribuidas

gratuitamente las más, en los países de misiones.”

(Continuará.)

Consagraciones episcopales

DESPUES

DE LA INDEPENDENCIA.

I. El Illmo. Sr. Vázquez, consagrado por el Cardenal Odescalchi en 6 de Marzo de 1831 en Roma, hizo 5 consagraciones; las de los Illmos. señores Belaunzaran, 18 de Julio de 1831; Portugal, Gordoá, 21 de Agosto de 1831; Zubiría, 28 de Agosto de 1831, y García Guillen, 2 de Febrero de 1832.

El Illmo. Sr. Belaunzaran hizo 3; las de los Illmos. señores Campos, 18 de Octubre de 1835; García Diego, 4 de Octubre de 1840, y Posada, 31 de Mayo de 1841.

El Illmo. Sr. Portugal hizo 2; las de los Illmos. señores Morales, 18 de Febrero de 1833, y Guerra D. José María, 25 de Julio de 1834.

El Illmo. Sr. Zubiría la del Sr. Espinosa, 8 de Enero de 1854.

El Illmo. Sr. Posada hizo la del Illmo Sr. Mantecon, 9 de Junio de 1844.

El Illmo. Sr. Morales hizo 4; las de los Illmos. señores Aranda, 30 de Noviembre de 1836; Garza 8 de Octubre de 1837; Irizarri, 15 de Noviembre de 1840, é Irigoyen, 6 de Mayo de 1843.

El Illmo. Sr. Espinosa hizo 4; las

de los Illmos. señores Colina, 20 de Agosto de 1854; Barajas, 18 de Marzo de 1855; Puillat, (en Vich de España), y Guerra D. Ignacio, 28 de Febrero de 1864.

El Illmo. Sr. Mantecon hizo 2; las de los Illmos. señores Cantarines, 28 de Setiembre de 1845, y Becerra, 27 de Diciembre de 1848.

El Illmo. Sr. Garza hizo 3; las de los Illmos. señores Loza, 22 de Agosto de 1852; Vereá, 13 de Noviembre de 1853, y Dominguez, 27 de Agosto de 1854.

El Illmo. Sr. Aranda, la del Illmo. Sr. Apodaca, 24 de Setiembre de 1843.

El Illmo. Sr. Colina hizo 5; las de los Illmos. señores Guevara, Suarez Peredo, Serrano, 8 de Mayo de 1864; Márquez, 21 de Diciembre de 1868, y Salinas, 21 de Enero de 1869.

El Illmo. Sr. Loza, ha hecho 4; las de los Illmos. señores Moreno, 27 de Abril de 1874; Sánchez, Portillo, 29 de Junio de 1880, y Vargas, 27 de Mayo de 1883.

El Illmo. Sr. Salinas ha hecho 2; las de los Illmos. señores Uriarte, 12 de Marzo de 1870, y Mora, 17 de Julio de 1870.

Ninguna hicieron los Illmos. Sres. Gordoá, García, Guillen, Campos, Guerra, García Diego, Irizarri, Irigoyen, Barajas, Guerra D. Ignacio, Cantarines, Becerra, Vereá, Dominguez, Apodaca, Guevara, Suarez Peredo y Serrano.

Ninguna han hecho hasta hoy los Illmos. Sres. Márquez, Moreno, Sánchez, Portillo, Vargas, Uriarte y Mora.

II. El Illmo. Sr. Madrid, consagrado también en Roma por el Emo. Cardenal Odescalchi, 1835, hizo dos, las de los Illmos. señores Munguía, 18 de Enero de 1852, y Escalante, 5 de Febrero de 1856.

El Illmo. Sr. Munguía hizo 2; las de los Illmos. señores Labastida 8 de Julio de 1855, y Peña, 8 de Mayo de 1864.

El Illmo. Sr. Labastida hasta hoy ha celebrado 8; (el Sr. Santacruz hizo 11 y el Sr. Haró 9 en el siglo pasado, y en el presente hasta hoy ninguno más) las de los Illmos. señores Gárate, 17 de Abril de 1864; Ormachea, Mayo 1^o de 1864; Carpena, 27 de Noviembre de 1864; Guerra, D. José del Refugio, 29 de Diciembre de 1872; Baron, 25 de Junio de 1876; Torres, 19 de Febrero de 1882, y Carrillo, 6 de Julio de 1884.

El Illmo. Sr. Peña, la del Illmo. Sr. Arciga, 8 de Setiembre de 1867.

El Illmo. Sr. Arciga hasta hoy ha hecho 3; las de los Illmos. Sres. Camacho, 4 de Julio de 1869; Corona, 27 de Abril de 1876, y Cázares, 20 de Octubre de 1878.

El Illmo. Sr. Camacho la del Illmo. Sr. Rico, 21 de Octubre de 1883.

Ninguna hicieron los Illmos. señores Escalante, Gárate, Ormachea, Carpena y Corona.

Hasta hoy ninguna han hecho los Illmos. Sres. Guerra, Baron, Cázares, Torres y Carrillo.

III. El Emo. Cardenal Patrizi consagró en Roma á los Illmos. señores Covarrubias, 28 de Julio de 1861, y Ramirez, 4 de Agosto de 1861.

El Illmo. señor Covarrubias no hizo ninguna consagración.

El Illmo. señor Ramirez consagró al señor Sollano; 12 de Julio de 1863.

El Illmo. señor Sollano consagró al Illmo. señor Conde, 20 de Marzo de 1870, que murió sin haber consagrado á ninguno.

IV. El Emo. Cardenal Moreno consagró en Roma al Illmo. señor Villabazo, 5 de Diciembre de 1869, y murió éste sin haber consagrado á ninguno.

V. El Gran Pontífice, el inmortal Pio IX, consagró al Benjamin del Episcopado Mexicano, al Illmo. Sr. Montes de Oca; 12 de Marzo de 1871, quien hasta este dia no ha consagrado á ninguno.

VI. El Illmo. señor Peña, Arzobispo de Venezuela, consagró al Illmo. señor Pardío, 5 de Setiembre de 1842, y éste á ninguno consagró.

VII. El Illmo. señor Martinez, Obispo de la Habana, consagró al Illmo. señor Gala, 17 de Febrero de 1869, y éste no ha consagrado á ninguno.

RECASENS.

México, Julio 6 de 1884.

COLECCION

DE

Documentos Eclesiásticos.

Imp. de N. Parga.

Resp., Tomas Gonzalez.

TOM. 4.

Guadalajara, Agosto 8 de 1884.

NUM. 39.

SECCION I.

Disposiciones generales de la Iglesia

CARTA ENCICLICA

DE

NUESTRO SANTO PADRE LEON XIII.

CONTRA

LA FRANC-MASONERIA Y DEMAS SOCIEDADES

SECRETAS.

(Continúa).

Por lo demas, los turbulentos errores que hemos apuntado deben hacer temblar á las naciones, puesto que desechado el temor de Dios y el respeto á las leyes divinas, hollada la autoridad de los principios, legítimo y lícito el libertinaje de las rebeliones, quitado todo freno á las pasiones populares, sin retentiva alguna, no podrá ménos que venir una revolucion, una subversion. Este es el deliberado propósito, la abierta profesion de las numerosas asociaciones de *socialistas y comunistas*; á cuyas miras no puede llamarse ex-

traña la secta masónica, que tanto favorece sus designios y que participa con ellos de sus capitales principios.

Y si no llega de hecho súbitamente y de una vez á las consecuencias extremas, debe atribuirse el mérito de esto, no á las máximas de la secta ó á la voluntad de los sectarios, sino á la virtud de esa divina Religion, que no puede ser extinguida, y á la porción más sana de la humana sociedad, que desdeñando servir á las sociedades secretas, se opone con ánimo firme al exceso de sus intentos.

¡Pluguiera al cielo que universalmente por los frutos se juzgara la raíz, y que por los males que nos amenazan y los peligros que corremos, se conociera la mala semilla! Hay que habérselas con un enemigo astuto y falaz que halagando pueblos y monarcas con deslumbrantes promesas y con finas adulaciones, ha engañado á entrambos.—Insinuándose so color de amistad, en el cora-